



Inicia la negociación de la alianza electoral

VIOLETA HUERTA
El Sol de Toluca

PAN, PRI y PRD dialogan desde hoy para elegir a su representante en la elección a la gubernatura del Edomex

TOLUCA. Los dirigentes mexicanos del PAN, PRI y PRD anunciaron el inicio de la negociación de la alianza para la elección a la gubernatura del Estado de México en 2023 y advirtieron que la *Cuarta Transformación* no pasará en la entidad.

En conferencia de prensa conjunta, los tres líderes partidistas minimizaron las encuestas que señalan que Morena va en primer lugar y comentaron que existe confianza en el compromiso de sus dirigencias nacionales de no acompañar la reforma electoral propuesta por Morena.

"Las dirigencias nacionales de nuestros institutos políticos han manifestado su voluntad política para que seamos las dirigencias estatales quienes llevemos a cabo los esfuerzos para concretar dicha coalición. A esta voluntad se suman nuestros líderes parlamentarios en la Cámara de Diputados federal y local quienes relanzaron la coalición legislativa y electoral rumbo a los comicios de 2023 y posteriormente del 2024", dijo Eric Sevilla Montes de Oca, dirigente estatal del PRI.

El líder del tricolor mexiquense señaló que ayer pidió la autorización de su dirigencia nacional para sumar esfuerzos

con el PAN y el PRD y hoy mismo inician las mesas técnicas para definir al candidato o candidata y para integrar el gobierno de coalición.

El líder local del PAN, Anuar Azar, señaló que la sociedad civil exige construir un polo opositor a Morena, pero puso como condición para la alianza que los partidos no acompañen la reforma electoral y que la elección de los próximos consejeros del INE garantice su independencia.

"Vamos a interponer el interés general del Estado de México por los partidarios. Hoy nos sumamos de buena voluntad, de buena fe, pero de alta responsabilidad con el Estado de México", dijo Azar quien también hizo un llamado al dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, Juan Zepeda, a unirse a ellos.

Por su parte, Agustín Barrera Soriano, dirigente del PRD, señaló que la sociedad les ha dejado claro que esperan que las oposiciones construyan una agenda común para poner fin a la violencia y los feminicidios, pero afirmó que enfrentarán una elección de Estado donde el Gobierno federal se volcará a la entidad aunque tiene confianza en que Morena no ganará.

Anuar Azar afirmó que el PAN tiene en Enrique Vargas a su propuesta porque lo ven competitivo y con muchas posibilidades de triunfo contra Morena y "los caprichos del presidente de la República".

Sevilla Montes de Oca señaló que las encuestas, que actualmente ponen a Morena en la delantera, son fotografías "cuchareadas" y en las últimas gubernaturas



turas el PRI ha iniciado siempre abajo. "Las campañas se ganan de abajo hacia arriba". Admitió que su partido ha cometido errores, pero también "ha servido al país, ha construido y va a pelear muy fuerte para que la Cuarta Transformación no pase".

Sobre las diferencias internas en sus partidos, Eric Sevilla dijo que Ana Lilia Herrera es un cuadro valioso y se sumará a ellos luego de que perdió la designación del tricolor para encabezar la contienda de 2023 contra Alejandra Del Moral.

En el caso del PRD, Barrera Soriano reconoció que existe un conflicto en el Sol Azteca, pero confió en que antes de diciembre se resolverá e irán juntos a la coalición.

Las mesas de negociación estarán integradas por Enrique Martínez Orta, secretario de Elecciones del PRI; Javier Rivera, secretario general del PRD, y por el PAN, Anuar Azar.

Los negociantes deberán elegir al candidato de la alianza a uno de los tres perfiles que han levantado la mano y tienen el respaldo de su partido: Enrique Vargas del PAN, Alejandra del Moral del PRI y Omar Ortega del PRD.

Quien resulte designado enfrentará a

en los comicios a la exsecretaria de Educación Pública y exalcaldesa de Texcoco, Delfina Gómez, quien abanderará a Morena y a quien sea elegido como candidato por Movimiento Ciudadano.

El proceso electoral del Estado de México inició formalmente el 28 de octubre pasado.

Los partidos políticos que busquen ir juntos por la gubernatura mexiquense deberán presentar el convenio de coalición ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) entre el 14 de diciembre de 2022 y el 14 de enero de 2023, el organismo debe resolver la viabilidad de la coalición en un máximo de 10 días.

El registro de candidaturas ante el IEEM será del 18 al 27 de marzo y el organismo validará las de los partidos políticos el 2 de abril y las independientes el 3. Las campañas se llevarán a cabo del 3 de abril al 31 de mayo y la elección será el 4 de junio.

De acuerdo con el Instituto Nacional Electoral (INE), el padrón electoral del Estado de México asciende a 12 millones 490 mil 544 personas, el más grande de todo el país, que tradicionalmente es considerado el termómetro de la elección presidencial que es el año siguiente.

COMPROMISO

HAY CONFIANZA en el compromiso de sus dirigencias nacionales de no acompañar la reforma electoral de Morena



"Hay voluntad política para que las dirigencias estatales llevemos a cabo los esfuerzos para concretar la coalición"

ERIC SEVILLA MONTES DE OCA
DIRIGENTE ESTATAL DEL PRI

DANIEL CAMACHO / EL SOL DE TOLUCA



Líderes de PAN, PRI y PRD del Edomex, en conferencia de prensa